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Assemblée générale du 28 mars 2023
ORDRE DU JOUR

• Allocution du président
• Rapport d'activités 2022
• Rapport financier de l'exercice 2022
• Rapport des réviseurs de caisse
• Décharge du trésorier par l'Assemblée
• Élections de deux réviseurs de caisse pour 2022/2023
• Élections partielles du comité:
Membres sortants et rééligibles :
Carlo Zwank, Aurélie Faber, Silke Breit, Benoît Thix, Nadine Molitor,
Membres sortants : Rivellini Christina, Alex Nicola
• Décharge du comité par l'Assemblée
• Présentation des activités/projets pour 2022/2023
• Discussion libre 2



Allocution du président



Assemblée générale du 28 mars 2023

Membres du comité 2022/2023
Président :     Nadine Molitor
Secrétaire:     Carlo Zwank
Secrétaire adjoint:    Benoît Thix
Trésorier:       Aurélie Faber 
Web-master: Silke Breit
Dossiers techniques:Benoît Thix, Alex Nicola

Le SIIFLC compte 476 membres
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Rapport d'activités 2022 & 2023



Rapport du secrétaire 2022  1/3
Dernière AGO:  11 /05/2022
• Nombre de réunions du comité: 3 (WEBEX: 1)
• Réunions avec USILL: 2 (WEBEX: 2)
• Participation à la Commission consultative aéroportuaire:  

Juillet 2022, 
• Réunion Charte  écolage: Octobre 2022
• Interview (RTL) sur la structure d’hébergement  (mars 2022)
• ANA:  Juin 2022 Nuisances sonores, vols de nuit
• Réunions d’échange avec les Syndicats adjacents au Cents
• Réunions avec les responsables de la VDL (HOPLR, maison des 

jeunes, ……)
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Rapport du secrétaire  2021-2022 2/3
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Correspondance – Out  Détails



Rapport du secrétaire 2021 - 2022  3/3
Correspondance In – Détails
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Bilan de l’exercice 2021 (€)

Vérifié par M. Sinner le 12.02.2022 et M. Lecorsais le 08.02.2022



Bilan de l’exercice 2022 (€)

Vérifié par M. Faber et M. Lecorsais le 22.2.2023



Rapport des réviseurs de Caisse

Décharge du trésorier par 
l’assemblée

Élection de deux réviseurs de 
caisse pour 2023/2024



Rapport d’activités 2022/2023



Le Chantier du hall sportif

La Piscine a (enfin) ouvert ses portes.

-ouverture au public les week-ends, dès
qu’on aura trouvé des maîtres nageurs
-capacité maximale de la piscine 83
personnes, resp. 4 classes
-coût d’une entrée +/- 3,40€



Campus scolaire Cents
- Chaleurs persistantes dans les salles de classe.

- Installation d’un préau fonctionnel et
démontage de la toile décorative .
- Enlèvement du tour d’escalade dangereux? 

- Extensions ? - évolution du quartier -
- Risques d’accidents scolaires: gestion inadaptée de
la circulation , rue L. Kauffman et rue A. Knaff.



Spillschoul Gabriel de Marie

-Intégration de classes artistiques
Réponse VDL: pas de capacité pour
l’encadrement

-Intégration de classes de musique
Réponse VDL: Si besoin, la VDL
ajoutera des classes.



Zone (ceinture) verte et/ou parc ?

Un parc est une zone d'espace ouvert prévu à 
l'usage récréatif avec un accès public.

Le but principal des ceintures vertes est 
d'empêcher l'étalement urbain.



PAG: Zone  de verdure 
En 2016, lors de l’établissement du PAG et suite au
démantèlement de la ligne à haute tension, le
tronçon ainsi libéré a été classé Zone Verte.

Une zone (ceinture) verte (1,2 ha)
sans accès public!



Mise en place d’un parc public au Cents.
• Parc «An de Biisserstécken»
• Accès libre au public.
• Espace ouvert prévu à l’usage 

récréatif.(~4,5 ha, 2,5% de la surface du 
Quartier Cents-Fetschenhaff)

• Prolongation naturelle de la 
zone (ceinture) verte.

• Séparation  verte entre notre 
quartier et l’usine Karp-Kneip.

• Écran de protection contre les 
nuisances de l’autoroute et de 
l’aéroport.

Extension ?

Last but not least:
Le développement de ce site en zone commerciale sera empêché. 



Pas de parc, mais une structure 
d'hébergement pour 685 réfugiés?

Le programme de construction prévoit :
• une structure durable semi-ouverte pour
remplacer le SHUK (Structure d’hébergement
d’urgence au Kirchberg) d’une capacité de 200
personnes,
• une maison-retour semi-ouverte d’une capacité
de 250 personnes,
• une structure d’hébergement d’urgence
modulable sans affectation fixe d’une capacité de
200 personnes,
• une structure à sécurité renforcée d’une
capacité de 35 personnes,
• six salles de classe,
• et des structures communes centralisées telles
que des salles d’activités, des services médicaux,
des services psycho-sociaux, des réfectoires, des
salles de jeu et de sport, des cuisines, des terrains
de sport et des services administratifs,
• Personnel encadrant: ~200 - 250 personnes.



Vols d’écolage 

La nouvelle proposition 
pour dévier les vols 
d’écolage par le Cents est 
catégoriquement  refusée 
par le SIILFC.



Aides publiques pour effectuer des 
travaux d’isolation acoustique
Dans le  cadre du 
nouveau POS Aéroport: 
Depuis le 1er janvier 
2023, ce nouveau régime 
de soutiens aux 
propriétaires est ouvert. 
Le maximum proposé 
par le ministère de 
l’Environnement étant 
de 16 000€ pour une 
maison, 8 000€ pour un 
appartement.

Sont qualifiées: Les habitations de la zone rouge



Vols de nuit  1993 – 2022  (23:00 – 06:00)
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Nous avions envoyé une lettre au Ministre de la Sécurité 
intérieure pour protester contre la fermeture.
Réponses: 
-L’emplacement à Kirchberg a été conçu dans l’optique 
d’un commissariat moderne.
-Ouverture de 7 à 21 heures. Cette présence n’est 
possible que par le rassemblement de divers quartiers 
sur un même site. 
-Une meilleure présence sur le terrain.
Dans notre quartier, au minimum un riverain/semaine
signale un cambriolage.
Où sont l‘amélioration et la présence sur le terrain
renforcée qui nous a été promise.
Nous restons sur notre position. 

Il nous faut un commissariat de police.

Fermeture du bureau de police



Le Syndicat a demandé
l‘installation de fontaines d‘eau
sur les aires de gazon pour
chiens, ainsi que la plantation de 
petite végétation ou d‘un arbre
pour proposer de l‘ombre. 

La VDL salue notre initiative et 
promet une installation suite à 
une analyse des raccords d‘eau. 
La plantation de cinq arbres a 
été réalisé.

Animaux 



Accès N2 au Cents
Suite à la demande commune en obtention d’une 
réunion par les Syndicats Hamm et Fetschenhof-
Cents en janvier 2019 quant aux problèmes 
constatés suite à la mise en service du nouveau 
pont reliant le Cents à la N2, nous avons eu une 
lettre de la VDL nous demandant de formuler nos 
constats par écrit pour pouvoir préparer la réunion 
en question. Une lettre des doléances communes 
avec le Syndicat de Hamm a été envoyée en juillet 
2019.
Une lettre nous remerciant des doléances nous est 
parvenue, mais il n’y aura pas de réunion. Le 
retour par écrit indique seulement que la VDL n’est 
responsable que pour le marquage au sol, les feux 
tricolores et l’installation des panneaux. Toute 
demande qui a été posée dans ce domaine a été 
rejetée. On peut aussi constater que la 
problématique évoquée n’a même pas été 
comprise. Aucun souhait de la part de la VDL de 
jouer médiateur entre les différents intervenants. 

Syndicat d'Initiative et d'Intérêts Locaux Fetschenhof-Cents

Réunion entre les Syndicats Hamm, Cents-Fetschenhof,  
la VDL et P&Ch en date du 10 mars 2023:

-analyse d’accès vers la zone industrielle Hamm
-piste cyclable Pulvermühl – Cents - Sandweiler

- problématique des panneaux signalétiques trop bas



Bruit en provenance de l’autoroute

Suite à divers citoyens du Cents, le Syndicat a adressé une lettre au
Ministre du Développement durable 198/2018, avec les doléances
suivantes.
• Changement du dispositif antibruit en place pour opter pour

une solution plus adaptée aux conditions actuelles, le long ou
au-dessus de l'autoroute sur au moins 300 m avant l'entrée sud
du tunnel, pour obtenir une amélioration de la situation
actuelle quant à la protection contre le bruit et la pollution du
trafic ;

• Équiper le tunnel à son entrée nord d'un dispositif antibruit
identique à celui installé sur l'autoroute à l'entrée et à la sortie
du tunnel de Hespérange.

• Imposer une limitation de vitesse de 90 km/h ainsi qu’une
interdiction de doubler aux camions sur la partie du
contournement de la Ville.

Une réponse nous est parvenue en date du 21.02.2019

Après analyse des éléments mentionnés dans votre courrier, il a 
été constaté que la situation sonore s'est légèrement détériorée 
par rapport à l'année 2011. Il est vrai qu'un certain nombre 
d'habitations se situent dans des zones exposées à des valeurs 
LDEN 60-65 dB(A) et LNight 55-60dB(A) selon la cartographie 
stratégique de bruit de 2016.

En raison de cette constatation, l'Administration des ponts et 
chaussées se chargera de vérifier la mise en place d'un dispositif 
anti-bruit à ta hauteur du tunnel Cents qui, ensemble avec 
l’autoroute Al, constitue la source principale du bruit routier.

Affaire à suivre.

Réunion entre les Syndicats Hamm, Cents-Fetschenhof,  la 
VDL et P&Ch en date du 10 mars 2023:

- pas de nouveau mur antibruit
- nous allons demander les détails  des analyses faites et 

réagir en conséquence



Mir fillen den Bols mat enger 
Live Emfro iwwert Vevox

D’Prozentualangaben kënnen
mei ewei 100% sin, dat wëll een
mei Aentwerten konnt ugin.



















Cents - Doléances



Actions futures 1/2
Projet futur plan d’action du SIILFC

L’aéroport  
• Suivi des plans d’actionscontre le bruit aérien (réunions ANA, CARGOLUX,LUXAIR, MDDI) 
• Respect du couvre-feu et d’un repos nocturne de 8 heures 
• Suivi de l’application stricte de la réglementation en vigueur 
• Zone verte

La Circulation
• Piste cyclable entre lPulvermühle –Cents –Sandweiler (en cours)
• Pont pour cyclistes et piétons entre Cents et Kirchberg (en cours)
• Suivi du plan d’actions de lutte contre le bruit des grandes axes ferroviaires et des 

autoroutes.
• Installation d’un nouveau mur anti-bruit près de l’autoroute et la rue N2 (Val de Hamm)
• Suivi des tracés des nouvelles routes suite à la suppression du passage à niveau (bloqué,  

mais affaires à suivre)



Actions futures 2/2
Aménagement et entretien des structures
• Campus scolaire rue Kaufmann (chaleur, préau, évolution)
• Création d’un parc public.
• Aménagement du passage piétons : rue Cents et rue Follereau
• Nettoyage régulier des rues (aussi entre les aires de jeux), des jardins et des 

trottoirs, surtout lors de la tombée des feuilles (rue Cents, rue Trêves et bd 
Salentiny)

Qualité de vie et diminution des nuisances
• Contrôle régulier de la qualité de l’air et gênes olfactives ( aéroport et Karp 

Kneip)
• Aménagement de zones vertes, protection de la faune et flore du Cents
• Lutte contre les cambriolages (intervention auprès de la police et de la VDL)
• Maintien du commissariat de police ( lettre envoyée, demande rejetée )
• Respect des limitations de vitesse
• Illumination de Noël ( en cours)
La vie associative
• Faire des réunions pour effectuer un calendrier des activités proposées au Cents



Décharge du Comité par 
l’assemblée



Questions/ Réponses


